

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Premier bilan pour le Pacte bois-biosourcés Auvergne-Rhône-Alpes au salon Eurobois 2024

le 07/02/2024

Lancé en 2022, le **Pacte bois-biosourcés Auvergne-Rhône-Alpes** vise à **accompagner les maîtres d'ouvrage publics et privés et les aménageurs dans l'utilisation du bois et des matériaux biosourcés dans leurs projets de construction et de réhabilitation pour les 5 ans à venir.**

Ce mardi 6 février 2024, au salon Eurobois à Eurexpo Lyon, **Fibois Auvergne-Rhône-Alpes a dressé un premier bilan des engagements des 27 maîtres d'ouvrage engagés en 2022 et 2023** et présenté les **8 nouveaux signataires** portant ainsi à **35 le nombre de structures engagées.**

Le bilan de ces 18 mois d'engagement :

Parmi les 27 signataires,

- **4 avaient choisi le niveau Platine** (3 collectivités, 1 foncière)
- **7 le niveau Or** (2 aménageurs, 1 bailleur, 2 collectivités, 2 promoteurs)
- **7 le niveau Argent** (3 bailleurs, 2 collectivités, 2 promoteurs)
- **Et 9 le niveau Bronze** (1 aménageur, 2 bailleurs, 6 promoteurs)

Ces engagements représentaient pour la période de 5 ans une surface totale de **1 500 000 m² SDP** dont **1 100 000 m² SDP en neuf** et **400 000 m² SDP en réhabilitation, soit un minimum 17 500 m³ de bois et biosourcés** sur 5 ans.

Parmi 22 maîtres d'ouvrage ayant présenté leur bilan, on constate aujourd'hui, 18 mois seulement après la signature, que 15 d'entre eux ont déjà atteint l'objectif de 36Kg de bois et biosourcés par mètre carré de surface de plancher, 2 sont à 30 Kg et 5 à 25 Kg malgré un contexte défavorable. Ces résultats sont très encourageants pour les années à venir.

Ludovic Favre de Linkcity, maître d'ouvrage ayant atteint ses objectifs, montrait 3 opérations avec respectivement 18 Kg, 39 Kg et 120 Kg de bois par m² et témoignait de l'engagement du groupe (formation, contractualisation avec les acteurs de la filière) et de l'implication de nombreux partenaires (architectes, aménageurs, acquéreurs) comme facteurs clés de succès.

Ce mardi, 4 nouveaux signataires s'engageaient aux côtés de Michel Cochet, président de Fibois Auvergne-Rhône-Alpes :

- Michel Jacquard, vice-président de la communauté de communes La Dombes,
- Jacques Cormorèche, adjoint au maire de Trévoux,
- Jean-Luc Ramel, maire de Meximieux,
- Et Julien Clergeau, directeur technique construction durable chez Kaufman Broad

Contact presse : Julien Leroy

04 72 56 36 51 / j.leroy@fibois-aura.org



Nouveaux signataires du Pacte bois-biosourcés au salon Eurobois 2024 / crédit photo : Fibois Auvergne-Rhône-Alpes

Un mot des nouveaux signataires et partenaire

Département du Rhône

Engagement Argent (20 %) en neuf

Isabelle DUBOIS, Présidente de la Communauté de communes de la Dombes

Engagement Platine (70 %) en neuf

« Ce Pacte entre dans une démarche globale de la Communauté de Communes de la Dombes en matière de développement durable. Construire des bâtiments durables et exemplaires est l'une des priorités du mandat. Des bâtiments en cours de réalisation, comme la recyclerie de Châtillon-sur-Chalaronne et la crèche de Neuville-les-Dames, sont construits en bois régionaux et matériaux biosourcés. Une volonté affirmée de participer au développement de la filière bois à notre échelle, tout en contribuant à la création d'emplois locaux. »

Tony BERNARD, Président de la Communauté de communes Thiers Dore et Montagne

Engagement Platine (70 %) en neuf et en réhabilitation

« En référence aux engagements pris par la Communauté de communes Thiers Dore et Montagne dans le cadre de son Plan Climat-Air-Énergie Territorial 2020-2026, et notamment la fiche-action C.2.2 Développement de la filière bois d'œuvre et des produits biosourcés locaux. »

Jean-Luc HAMEL Maire de Meximieux

Engagement Platine (70 %) en neuf et Argent (20 %) en réhabilitation

« Par conviction, dans l'optique de décarboner la construction d'équipements collectifs publics ou privés et dans le but de valoriser les savoir-faire locaux et les ressources locales »

Contact presse : Julien Leroy

04 72 56 36 51 / j.leroy@fibois-aura.org

Premier bilan pour le Pacte bois-biosourcés Auvergne-Rhône-Alpes au salon Eurobois

Marc PÉCHOUX, Maire de Trévoux

Engagement Or (40 %) en neuf et Argent (20%) en réhabilitation

« La commune de Trévoux est convaincue depuis de nombreuses années de l'intérêt du bois pour la réalisation de ses projets. C'est en bois que le Centre technique municipal a été construit en 2011. Dans l'écoquartier des Orfèvres, la nouvelle école du Fil d'or est en bois/paille et plusieurs bâtiments de logements utilisent également le bois. La commune a un projet de halle sur le bas port qui sera réalisée en bois. »

Philippe BAYSSADE, Directeur Général d'Auvergne Habitat

Engagement Bronze (10) % en neuf

« Auvergne Habitat est engagée depuis plusieurs années dans une démarche RSE qui nous a amené à construire en 2023 un plan de décarbonation ambitieux. La signature du Pacte, propulsé par le réseau FIBOIS, vient enrichir nos engagements car il est en parfaite cohérence avec le volet "développement" de notre plan de décarbonation. En effet, l'intégration de bois et de matériaux biosourcés dans nos constructions est une solution qui doit contribuer à l'atteinte de nos objectifs en la matière. »

Philip HVYERNAT, Directeur Régional chez Kaufman & Broad

Engagement Argent (20 %) en neuf et Bronze (10 %) en réhabilitation

« Soucieux de l'impact de nos activités sur notre environnement, de construire durable ; et pour être davantage en cohérence avec les orientations prises par le Groupe d'être acteur d'une ville plus vertueuse, à l'image de la Tour Silva à Bordeaux, l'une des plus hautes tours en bois d'Europe. »

Magaly NANSOD, directrice d'agence chez EDIFIM

Engagement Bronze (10 %) en neuf

« Volonté de notre société de construire des bâtiments plus vertueux et plus adaptés aux besoins et exigences de qualité »

Bois des Alpes, nouveau partenaire de Pacte bois-biosourcés Auvergne-Rhône-Alpes

« Nous voulons converger vers des objectifs communs comme limiter les flux d'importations des bois, apporter autant que faire se peut notre expertise et vision du métier et être bienveillant dans le sens de la montée en compétences des hommes et des projets »

Un accompagnement des signataires sur-mesure

Pour faciliter l'intégration des matériaux bois et biosourcés dans les projets de construction des signataires, **plusieurs accompagnements** sont mis en place dans le but d'**atteindre les objectifs** en les faisant **monter en compétences**.

- Des ateliers en présentiel portant sur des sujets spécifiques comme la capacité de la filière régionale, les usages des bois victimes du changement climatique, les labels de gestion durable ou encore la gestion-conception de projet en bois ;
- Des webinaires viennent compléter cette offre de mise en connaissance avec notamment comme sujet la nouvelle réglementation incendie, l'optimisation des coûts en construction bois et leur rapport coût/carbone ou la construction en zone sismique ;
- Du fait de l'existence d'autres Pactes bois-biosourcés régionaux, des rendez-vous inter-pacte vont permettre aux signataires d'échanger au niveau national à l'image du voyage d'étude à Paris qui a permis de découvrir les opérations des Jeux Olympiques de 2024.

Contact presse : Julien Leroy

04 72 56 36 51 / j.leroy@fibois-aura.org



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

07/02/2024

Premier bilan pour le Pacte bois-biosourcés Auvergne-Rhône-Alpes au salon Eurobois

Fibois Auvergne-Rhône-Alpes s'est entouré de **partenaires** pour mener à bien ce Pacte, être le relais et/ou aider les signataires à atteindre leurs objectifs de résultats. Les partenaires actuels sont les suivant :

Alec Ain, ALTE 63, AQC, AURA HLM, Bois du Jura, Bois des Alpes, Bois de France, Bois des Territoires du Massif Central, Bois Qualité Savoie, CAUE de l'Ain, Union régionale des CAUE Auvergne-Rhône-Alpes, Cluster EcoBâtiment Auvergne-Rhône-Alpes, Communes forestières Auvergne-Rhône-Alpes, Préfecture de la Région Auvergne-Rhône-Alpes, Union régionale Auvergne-Rhône-Alpes FPI, FSC, Oïkos, PEFC, et Ville & aménagement durable

Le Pacte bois-biosourcés : un engagement pour la neutralité carbone

Les villes françaises, responsables de 70 % des émissions de CO₂, sont confrontées à un défi majeur. Le secteur du bâtiment, qui représente un tiers de ces émissions, doit réduire son impact de 49 % d'ici 2030. Le Pacte bois-biosourcés d'Auvergne-Rhône-Alpes propose d'accompagner cette transition en intégrant massivement des matériaux biosourcés dans la construction neuve et la rénovation. Ces solutions peuvent réduire jusqu'à 60 % des émissions de gaz à effet de serre, tout en stockant du carbone pendant toute la durée de vie du bâtiment.

En réponse aux objectifs de neutralité carbone d'ici 2050, le Pacte encourage l'utilisation massive de bois et de matériaux biosourcés dans la construction. Ce Pacte, élaboré en collaboration avec divers acteurs, vise à créer un écosystème vertueux favorisant l'utilisation de ressources naturelles et renouvelables. Il s'agit d'un engagement fort pour l'avenir, démontrant que les filières forêt-bois et biosourcées ainsi que leurs produits apportent une solution efficace aux défis environnementaux, économiques et sociétaux de demain. Le Pacte bois-biosourcés a pour but d'accompagner la structuration des filières des matériaux biosourcés sur tout le territoire national.

Le Pacte bois-biosourcés d'Auvergne-Rhône-Alpes bénéficie du soutien de



À propos de Fibois AuRA

Association loi 1091, Fibois Auvergne-Rhône-Alpes représente et fédère l'ensemble des acteurs de la filière forêt-bois d'Auvergne-Rhône-Alpes. Elle compte parmi ses membres l'ensemble des familles professionnelles et les entreprises des 12 départements. Elle concourt aussi au développement de l'innovation et à la promotion des utilisations du bois. Fibois Auvergne-Rhône-Alpes promeut la filière forêt-bois, ses produits, ses métiers et formations, ses acteurs économiques et représente l'ensemble des acteurs auprès des pouvoirs publics et du grand public.

Contact presse : Julien Leroy

04 72 56 36 51 / j.leroy@fibois-aura.org



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

07/02/2024

Premier bilan pour le Pacte bois-biosourcés Auvergne-Rhône-Alpes au salon Eurobois

Fibois Auvergne-Rhône-Alpes est membre du réseau **Fibois France**, l'association qui regroupe et fédère les 12 interprofessions régionales de la filière forêt-bois.

La filière forêt-bois Auvergne-Rhône-Alpes en quelques chiffres :

21 400 entreprises & 60 400 emplois

9,9 milliards d'euros de chiffre d'affaires

2 604 000 ha de forêt soit 36% de la superficie de la région

1^{ère} région en volume de bois sur pied avec 535 000 000 m³

Nos réseaux sociaux

Twitter @FiliereBois

LinkedIn @Fibois Auvergne-Rhône-Alpes

Facebook @FiliereBois

Instagram @fibois_aura

#FiboisAuRA #foret #bois

#PacteBoisBiosources

Contact presse : Julien Leroy

04 72 56 36 51 / j.leroy@fibois-aura.org

